



C Columna

María José Gatica
Senadora
por Los Ríos.



Los Ríos Bajo el Carro

El Banco Central nos dejó una noticia que no puede pasar desapercibida: la región de Los Ríos creció apenas un 0,1% en su PIB. Somos la tercera peor región del país, muy por debajo del promedio nacional de 2,3 por ciento. Además, el consumo de los hogares cayó un 0,3 por ciento, lo que refleja la falta de dinamismo en la economía local.

Este estancamiento no es un dato aislado. Aún no recuperamos los puestos de trabajo perdidos en la pandemia. La tasa de desempleo bordea el 9%, con más de 15 mil personas sin trabajo y una informalidad laboral superior al 30%. Muchas familias viven en la incertidumbre y sin acceso a derechos básicos como seguridad social o estabilidad laboral.

¿A qué se debe esta situación? A la falta de impulso a sectores clave. Aunque crecieron la industria alimenticia y los servicios personales, la baja en pesca, celulosa y generación eléctrica frenó el avance. Esto se traduce en menos oportunidades: jóvenes con trabajos informales y temporales, mujeres jefas de hogar enfrentando alzas en alimentos y transporte, y un consumo familiar que sigue cayendo.

Si comparamos, Los Lagos creció un 3,2% y su consumo subió un 3%. Los Ríos queda atrás, atrapada en el estancamiento, sin una estrategia clara que fomente el desarrollo regional.

El gobierno tiene una responsabilidad ineludible. Es urgente mejorar la ejecución de obras públicas paralizadas como hospitales, y avanzar en proyectos demorados como la ruta 5 y la doble vía de acceso a Valdivia, fundamentales para la conectividad y el desarrollo. No olvidemos los proyectos de vivienda, algunos con más de una década de espera.

Los Ríos no puede seguir siendo la región "bajo el carro". Nuestras familias merecen empleo digno, oportunidades reales y servicios públicos de calidad. El estancamiento económico es un llamado urgente a la acción. El gobierno debe responder con hechos concretos, no con promesas vacías.